

La biblioteca acerca el cómic a escolares ermuares con talleres de ilustración

Estrena el primer concurso de cómic de Ermua para cuarto y sexto de Primaria y primero de ESO

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. La biblioteca trata de fomentar la lectura del cómic y la novela gráfica entre la población ermuares. Durante un trimestre (febrero, marzo y abril), y desde hace 6 años, la biblioteca trata de promover el gusto por los cómics, incidiendo principalmente en la población estudiantil de la villa.

Precisamente, durante estos días, alumnado de sexto o cuarto curso de los centros de Educación Primaria del municipio toma parte en unos talleres de ilustración y literatura en sus aulas. Están impartidos por el ilustrador y profesor de la facultad de Bellas Artes de la UPV, Josean Morlesín.

Según informan desde la misma biblioteca, «como resultado de estas acciones se ha dado un incremento en los índices de lectura de este género literario en Ermua».

En este contexto, la biblioteca está facilitando a los centros escolares de Primaria y Secundaria ejemplos suficientes de títulos concretos de cómics, para que todo el alumnado pueda leer al menos uno a lo largo del curso.

Josean Morlesín y el escritor Peru Magdalena son los encargados de acercar a estudiantes de cuarto de ESO y primero de Bachillerato al mundo del cómic.

De hecho, por tercer año consecutivo, este alumnado ermuares leerá, al menos un cómic, durante el curso. El título, que es elegido por el profesorado entre una lista de recomendaciones elaborada por la biblioteca, se puede llevar en préstamo.

Hay que tener en cuenta que du-



Imagen de uno de los talleres de ilustración en la ikastola Anaitasuna. ■ A. LASUEN

rante estos últimos años la biblioteca está haciendo una importante inversión en la compra de cómics, y gracias a ello, la oferta tanto de novedades como clásicos es amplia.

Este curso también se ha puesto en marcha un club mensual de lectura de cómic, dinamizado por el dibujante Kike Infame. El grupo seguirá en activo hasta mayo, y en la última sesión lo visitará la ilustradora Susana Martín ('Susana en un mundo real'). Además, entre todas las personas que se llevan cómics en préstamo durante estos tres meses se realiza un sorteo mensual de obras dedicadas por sus autores o autoras.

Primer concurso local

La biblioteca ha convocado la primera edición del Concurso local de Cómics dirigido al público infantil. Está dirigido al alumnado ermuares de cuarto y sexto de Educación Primaria y de primero de Educación Secundaria; y cada curso conformará una categoría. La participación es individual y de una sola obra.

El tema es libre, pero tanto los personajes como la historia deben ser originales, de creación propia e inédita. No se podrá hacer referencia a nombres y apellidos de personas reales ni a contenidos violentos, sexistas, racistas o que incidan en una convivencia intolerable en cualquiera de sus aspectos. Los tra-

bajos podrán ser en euskera, en castellano o sin texto.

La técnica a usar es libre y los trabajos se podrán presentar tanto en blanco y negro como a color. La extensión será de una o dos páginas en tamaño A4, y las obras se presentarán en papel.

El plazo de entrega de los trabajos finalizará el 5 de abril. Las obras se presentarán dentro de un sobre grande con su título, sin datos personales. El nombre y apellidos del autor o autora, el teléfono de contacto y el centro escolar se especificarán en otro sobre cerrado, más pequeño. Se podrán entregar en la biblioteca, de lunes a viernes, de 9.30 a 20.30 horas.

El aumento de la cuantía de RGI tiene efecto positivo en las AES

■ A. L.

ERMUA. Las cuantías de Renta de Garantía de Ingresos (RGI) para la generalidad de las familias se han incrementado un 3,5% y para las familias de pensionistas un punto más hasta el 4,5%, tras la aprobación de la Ley de medidas presupuestarias urgentes para el ejercicio en relación con la renta de garantía de ingresos en el Parlamento Vasco.

En función de la relación existente entre la cuantía de la Renta de Garantía de Ingresos y las propias Ayudas de Emergencia Social (AES), que tramitan los ayuntamientos, los límites o umbrales de acceso a las últimas prestaciones se ven también ampliados en cuanto a los ingresos máximos que las familias tienen para acceder a ellas.

Las nuevas tablas establecen un máximo de entre 12.910, 16.578 o 18.338 euros anuales (para familias de 1, 2 y 3 o más miembros respectivamente.) Asimismo, en el caso de familias pensionistas, estos límites máximos para acceder a las AES incrementan su importe hasta los 14.812, los 18.516 y los 19.997 euros anuales en función del tamaño de la familia.

Es decir, más familias y con ingresos entre un 3,5 y un 4,5% más altos, pueden acceder ahora a las prestaciones de emergencia social, si cumplen el resto de requisitos.

Se trata de ayudas dirigidas a dar cobertura a gastos de alquiler o hipoteca para la vivienda habitual, pago de recibos de energía, adquisición y arreglo de electrodomésticos y otros gastos de primera necesidad.

Estos cambios se aplicarán desde los servicios sociales municipales a las solicitudes en curso y nuevas solicitudes.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300

ERTZAINZA

Eibar	943 531 700
-------	-------------

BOMBEROS Toda la provincia

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO	Merkatu Kalea, 2
Capitana Marvel	17.00-19.45-22.30
Mula	17.00-19.45-22.30
Cómo entrenar a tu dragón 3	17.00
Una cuestión de género	19.45-22.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA	Iparragirre s/n
La escuela de la vida	19.30
La favorita	22.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables:	6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados:	6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos:	8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes	

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Castaño (Julian Etxeberria, 7).

<h4

DEBA



División de Honor Regional. Manci intenta zafarse de dos defensas. :: SALEGI

El regional del Amaikak Bat quiere que Errota Zar continúe siendo su fortín

Tras su derrota ante el Zarautz, que rompía una buena racha, tratará de resarcirse esta tarde (16.30) ante el Tolosa

El cadete masculino buscará mañana en Azkoitia reencontrarse con la victoria

■ ANDER SALEGI

DEBA. El puente de San José no afecta a la jornada de liga y una gran cantidad de equipos del club Amaikak Bat jugarán sus respectivos partidos entre hoy y mañana.

El equipo de División de Honor Regional quiere volver a recuperar el buen juego que tenía hasta la semana pasada y reconducir la buena racha de resultados, dejando la última derrota como un mal bache. Ante el Zarautz no jugaron un buen partido y eso hizo que acabasen con una racha de siete jornadas sin perder. Esta derrota aleja a los debarras de los dos primeros clasificados, complicando así las opciones de ascenso. Hoy (16.30) volverán a Errota Zar, escenario que se les da muy bien y en el que llevan desde finales de octubre sin perder. El rival será el Tolosa, tercer clasificado con siete puntos más que los debarras que son cuartos.

El juvenil de honor, por su parte, se encuentra en crisis. No hay quien levante la moral de los jugadores que llevan 8 derrotas en las últimas diez jornadas y que ven cómo el descenso está muy cerca. No les queda otra que seguir peleando cada fin de semana y al final volverán a llegar los buenos resultados. Mañana se desplazarán (autobús 16.30) a Oña-



Cadete femenino. Quiere mantener el liderato. :: SALEGI

ti para enfrentarse a partir de las 18.30 horas al Aloña Mendi, noveno clasificado, siete puntos por encima del Amaikak Bat que es antepenúltimo.

El cadete masculino empató sin goles la semana pasada ante el Eibar, fue uno de los pocos equipos del club que logró puntuar. Mañana se desplazarán a Azkoitia para enfrentarse al Anaitasuna, penúltimo clasificado a partir de las 11.00 horas. Los debarras no saben lo que es ganar desde finales de enero, y mañana tendrán una oportunidad de volver hacerlo.

El cadete femenino fue el único equipo del club que ganó la anterior jornada. Dos corners y el buen juego por parte de las debarras decantaron el partido a favor de las locales. Ese triunfo hizo que las jugadoras entrenadas por Mitxel se colo-

caren líderes del grupo. Mañana se desplazará (autobús 15.45) a Usurbil para enfrentarse al equipo de esa localidad a partir de las 17.30 horas. Once puntos separan a ambos equipos, uno es líder y el otro es colista del grupo.

La semana pasada en categoría infantil todo fueron derrotas. El infantil de honor no pudo ganar al Vasconia. Hoy jugarán contra el Tolosa en Errota Zar a partir de las 12.00 horas. Cinco puntos separan a ambos equipos en la clasificación, partiendo los de Tolosa con ventaja respecto a los debarras.

El infantil txiki se desplazará hoy (autobús 8.30) a Idiazabal para enfrentarse al equipo goierriarra a partir de las 10.30 horas. Los debarras son últimos en la clasificación pero hoy tendrán la oportunidad de librarse de esa posición ya que el Idiazabal es antepenúltimo con dos puntos más que los debarras.

El infantil femenino perdió la semana pasada por la mínima en su desplazamiento a Lasarte-Oria. Hoy jugarán en Errota Zar a partir de las 10.00 contra el Udarregi Usurbil, segundos clasificados con un punto más que las debarras que son cuartas.

El alevín de rendimiento jugará mañana a las 12.00 en Errota Zar contra el Internacional. El alevín de segundo año lo hará también mañana en Mutriku a partir de las 11.00 contra el Zarautz. Los de escuela de fútbol (los nacidos en el 2009), por su parte, jugarán mañana en Zumaia contra el Zumaiako a partir de las 10.30 horas.

ONDARROA

Las obras de Kamiñalde siguen tres años después del desprendimiento

Los trabajos han supuesto una inversión de 14 millones, financiadas entre varias instituciones

■ A. E.

ONDARROA. Las obras de estabilización de la ladera de Kamiñalde de Ondarroa prosiguen aún, pese a que se han cumplido tres años del desprendimiento que obligó a 179 vecinos a dejar sus hogares durante meses.

En una nota publicada en la web municipal, el alcalde de Ondarroa, Zubeltz Bedialauneta, ha explicado que, en total, se han invertido 14 millones de euros en estos trabajos, que están siendo ahora ultimados.

De esta partida, el Ayuntamiento ha aportado 7 millones de euros; el Gobierno Vasco, 3,2 millones; la Diputación Foral de Bizkaia, 2,5 millones; y el Ejecutivo central, 2,1 millones.

El alcalde ha recordado que, pasados seis meses tras el siniestro, la sociedad pública Alokabide dejó de abonar a las familias que tuvieron que dejar sus casas el 100% del precio del alquiler de las viviendas donde fueron realojadas y satisfizo solo el 50% de esta renta, por lo que el Ayuntamiento de Ondarroa costeó el resto. Además, el primer edil ha apuntado que el Consistorio concedió un total de 80.000 euros en subvenciones a las familias afectadas para el arreglo de sus casas. En la nota, Bedialauneta ha destacado que, en los últimos tres años, el Ayuntamiento se ha reunido cada semana con los vecinos

para informarles sobre la situación de la obra.

Estabilización de la ladera

En este momento, se ejecutan los trabajos por las firmas Moyua, Gaimaz y Geotunel. Los trabajos tienen como principal objetivo proceder a la estabilización de la ladera para impedir cualquier nuevo desprendimiento. Para conseguirlo, se procederá una nueva pantalla de contención en las zonas menos dañadas, así como un refuerzo en las zonas más peligrosas. Además, se llevarán a cabo las labores de drenaje para asegurar que las aguas de escorrentía –proceden de la lluvia y circulan libremente– no deterioren la obra ejecutada con anterioridad, tanto en el desmonte como en el depósito, donde se han depositado los cerca de 600.000 metros cúbicos que fueron retirados de la ladera. La parte final consistirá en la integración ambiental, reposición de caminos, servicios y cierres.

El Consistorio ondarrés ha valorado que «esta desgracia» que ha condicionado la legislatura se ha podido solventar, «con lo que supone un gran logro para un Ayuntamiento que ha puesto todo su esfuerzo para superar las dificultades y para los vecinos volver a sus casas con una garantía de seguridad», según la web municipal Udal Barriak. Pese a las escasas ayudas económicas obtenidas de las instituciones superiores, se consiguió con un fuerte esfuerzo financiero abordar el retranqueo de la ladera y sacar toda la tierra que había invadido las casas, para posibilitar la vuelta de los vecinos desalojados.

ERMUA

The Sir Aligator's Company, esta tarde en Lobiano

Esta cita con el soul y el rock comenzará a las 20.00 horas

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Hoy sábado a las 20.00 horas en Lobiano Kultur Gunea tenemos una cita con el soul y rock de calidad de la mano de The Sir Aligator's Company. La compañía del señor lagarto, The Sir Aligator's Company, es un grupo que se acerca al rock, al pop y al soul desde su formación clásica. Los trombones y las tubas cambian por completo el rol tradicional al adaptar temas de Michael Jackson, Tom Jones, Nino Bravo, Freddie Mercury y El-

ton John, entre otros.

Este peculiar grupo madrileño formado en 1995 experimenta nuevos caminos para llegar a todos los públicos con trombones, tubas y batería. Gracias a sus versiones de artistas de todo tipo, dichos instrumentos se apartan de su rol tradicional para convertirse en las estrellas del escenario. Así, con su sonido diferente y divertido, han hecho disfrutar a audiencias de toda España, pero también de Francia, Italia, Alemania y China.

En 1998 grabaron su primer disco, 'En Directo', seguido por 'Algo hay' (2002) y 'Es mejor dejarlo como está' (2011).